



Karlsruhe
gemeinnützige GmbH

01.04.2022

PRESSEMITTEILUNG

Kita les petits amis der AWO Karlsruhe erweitert Spektrum zum Kinder- und Familienzentrum

Karlsruhe (st). Kindertagesstätten sind zentrale Orte für die Begegnung, Beratung, Bildung und Begleitung von Kindern und ihren Eltern. Neben einer altersgerechten Unterstützung der Mädchen und Jungen, werden durch einen regen Austausch mit den Eltern auch deren Erziehungskompetenzen gestärkt. Um diesen Bildungs-, Erziehungs- und Betreuungsauftrag der Kita zu unterstützen, fördert das baden-württembergische Kultusministerium jährlich bis zu 100 Kindertageseinrichtungen, die sich zu einem sogenannten „Kinder- und Familienzentrum (KiFaZ)“ weiterentwickeln möchten. Die beiden AWO Einrichtungen Kita Krone und bilinguale Kita les explorateurs (deutsch/französisch) wurden 2018 und 2019 in diese Förderung aufgenommen. In der bilingualen Kita les petits amis (deutsch/französisch) findet dieser Weiterentwicklungsprozess ebenfalls schon seit längerem statt.

Esther Marggrander, Geschäftsbereichsleitung Kindertagesstätten bei der AWO Karlsruhe gemeinnützige GmbH betont: „Die finanzielle Förderung ist äußerst begrüßenswert. So erhalten die Kita-Teams Ressourcen, die sie unterstützen, ein Angebot für Familien im direkten Umfeld der Kindertagesstätte bereit zu stellen und sie in die Entwicklung miteinzubeziehen. Wir freuen uns über die Landesförderung, die dieses Engagement nun auch würdigt.“

Im Rahmen einer systematischen Planung sind in der Kita les petits amis neue Konzepte entwickelt worden. Die pädagogischen Fachkräfte arbeiten dabei, wie gewohnt, in enger Abstimmung mit den Familien. Vielfältige Lebensansätze und

Modelle sind willkommen und erhalten gleichermaßen Wertschätzung und Respekt. Auf der Basis der „5Bs“ – Begegnung – Beratung – Bildung – Begleitung – Betreuung, bietet die Kita les petits amis verschiedene Angebote für die Eltern an. Zentral dabei ist, dass die Mütter und Väter die Möglichkeit erhalten, Kontakte zu knüpfen, sich zu vernetzen und auszutauschen. Darüber hinaus unterstützen die Kitaleitung und die Fachkräfte die Eltern bei Fragen zu weiterführenden interessanten und hilfreichen Angeboten und geben Informationen zu anderen Anlaufstellen etc.

Ganz neu im Programm sind jetzt beispielsweise das monatliche Eltern-Kind-Turnen. Bei dem Online-Abend: „Stark auch ohne Muckis“ ging es u.a. um die Beantwortung folgender Fragen: Wie kann ich Kinder in Konflikten begleiten? Wie kann ich als Elternteil ein gutes Vorbild sein? Was ist Resilienz und wie gebe ich es an mein Kind weiter? Als nächstes ist eine Krabbelgruppe für die Kinder geplant, die dieses Jahr mit der Kita-Eingewöhnung starten. Das KiFaZ ist auch als Ort der Begegnung gedacht an dem die Eltern sich treffen und zwanglos vielfältige Kontakte knüpfen können. „Wir hoffen daher, dass wir bald unsere Angebote auch für die Eltern aus der Nachbarschaft öffnen können“, betont Corinne Vogel, Leiterin der Kita les petits amis. Dies war bislang, aufgrund der Corona-Situation, noch nichtmöglich.



Bildunterzeile 1: Was für ein Spaß: Beim Eltern-Kind-Turnen können sich Mädchen und Jungen aus der Kita les petits amis, zusammen mit ihren Eltern, so richtig austoben.

Ansprechpartnerin für Journalist*innen:

Somajeh Cathrin Tewolde

Unternehmenskommunikation

AWO Karlsruhe gemeinnützige GmbH

Tel: 0721 35007 168

E-Mail: s.tewolde@awo-karlsruhe.de

Der AWO Kreisverband Karlsruhe-Stadt e.V. bietet viele soziale Dienstleistungen an, die in einer gemeinnützigen GmbH organisiert sind. Dazu gehören 75 Einrichtungen mit Angeboten für alle Generationen und Lebenslagen. Unsere 1.500 hauptamtlichen Mitarbeiter*innen beraten, unterstützen und begleiten Menschen in allen Lebenslagen, wie z. B. in unseren 18 Kindertagesstätten, in der Kinder- und Jugendhilfe, bei Pflegeplätzen für Senior*innen, mit der Mobilen Pflege und Betreuung, in der Tagespflege, mit dem AWO Menü – Essen auf Rädern, bei Arbeitslosigkeit, Drogenabhängigkeit, psychischen Erkrankungen, bei Obdachlosigkeit, u. v. m. Als einer der größten Arbeitgeber in Karlsruhe schreiben wir auch immer wieder interessante Stellenangebote aus. In den Bereichen Pflege, Hauswirtschaft und Erziehung stehen mehr als 90 Ausbildungsplätze zur Verfügung. Die AWO Karlsruhe bietet zudem vielfältige Möglichkeiten für ein ehrenamtliches Engagement. Professionelle Fort- und Weiterbildungsangebote mit spannenden Inhalten von ausgewählten Referent*innen finden Sie im aktuellen Kursprogramm der AWO Akademie.

Weitere Informationen finden Sie auf: www.awo-karlsruhe.de

Folgen Sie uns auch auf : <https://www.facebook.com/awokarlsruhe/>

und auf Instagram : <https://www.instagram.com/awokarlsruhe/>